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北京人艺话剧!喜剧的忧伤"将于明年
!

月
""

日至
"#

日登陆南京文化艺术中心连演

$

场#这部只有两个演员的话剧之前在北京天

津两地上演
%&

场$形成了一票难求的火爆局

面#

!"

月
!"

日$导演徐昂%主演陈道明%何冰

现身南京站演出发布会# 现场$早在南京&潜

伏'几日的陈道明还采访起记者来$关注话剧

&票房的忧伤'#

导演徐昂

陈道明

何冰

!"#$%&'()*$+,-

:;<.'/01=

!!!!!!

据介绍!由陈道明"何冰主演的!宋丹丹担

任表演指导的#喜剧的忧伤$之前在北京天津

两地演出
01

场!有网友调侃%喜剧的忧伤就在

于一票难求&' (喜剧的忧伤$改编自日本编剧

三谷幸喜的作品(笑的大学$!讲述了一个喜剧

剧团编剧和一个毫无幽默细胞的剧本审查官!

在剧本%通过&与%不通过&之间的斗智斗勇'北

京人艺青年导演徐昂对剧本进行了本土化改

编!将故事背景设定在
!2#!

年的重庆!陈道明

饰演一名国民党文化审查官!而何冰饰演剧团

的编剧'

陈道明选择这样一部高难度的喜剧向自

己艺术生涯的始发站)**话剧舞台致敬+他表

示!话剧文本本身!以及搭档何冰!导演徐昂构

成了这部剧对自己的吸引力, -这么多年没演

话剧!还好融入算快的!没有造成太大的纠结

和困惑, &当有记者担心!两个人的戏会不会沉

闷!想了解更多的细节时!陈道明不愿意透露

太多!-要保持神秘感!否则大家再看就没意思

了, &何冰则透露!-去年开始!跟道哥一起花了

两个多月时间排练! 我本身就是他的粉丝!一

开始也很紧张忐忑!后来我们都很享受这个过

程!异常愉快, 我们经常像第一次登台的演员

一样!偷偷躲在侧幕条偷看!看看下边来了多

少观众, 明年到南京演出时期待得到更多的观

众响应, &
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现场!陈道明更对记者发问!了解南京演

出市场的情况, -你们看过这个戏吗.知道这个

戏吗. 一般你们观赏票的来源是什么. 有人渴

望地看着我!希望我请你. &陈道明的话让现场

轻松起来!-其实我们对南京的市场没底!但有

一点可以肯定的是我们一定会对观众真诚奉

献+ &对于多少票价观众能接受的问题!陈道明

说!这次演出价格会考虑观众的接受度设定亲

民的价格!-希望将来能富裕到大家看戏不受

金钱的限制!但现在来讲!肯定要有上限!否则

会将很多观众排斥在剧场外+ 但多少票价合

适!关键看值不值+

"3

块钱也有人嫌贵!演唱会

两三千都有人买票看! 为什么戏剧非要廉价

呢. 所以最美好是适度+ &

陈道明坦言! 尽管话剧市场不容乐观!但

通过排戏频繁接触院团! 深感话剧还有生命

力+ -话剧在任何地方都不是大众文化消费的

剧种!但要让观众慢慢认识到!花
144

块钱吃

顿好的!花这个钱看演出也是食粮+ 江苏正在

盖新的大剧场!观众本身就有很好的素质+ 话

剧需要慢慢培养观众群和欣赏点!把市场做起

来做规范了+我们这个剧愿意做跳板+&暌违
04

年回归话剧舞台!陈道明感叹!-这次演话剧就

感到话剧没有老!话剧没有死/ 就算发展成
56

电影!也取代不了舞台+ 人在!舞台就在+ 现在

电影造假的越来越多!舞台给人们最质朴的表

演展示!这是影视不可能达到的+ &他表示!接

下来还将持续将话剧表演进行到底+
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也许有不少观众会冲着陈道明去看戏!

对明星对于话剧票房的拉动效应! 主创也有

话要说+

陈道明表示!-只要是好戏! 没有明星也

会有观众! 我觉得明星演话剧! 不是绝对因

素+ &有戏剧评论家甚至认为!-没有陈道明的

(喜剧的忧伤$!保不齐就是0忧伤的悲剧1&+

对此! 陈道明认真回应!-在这一行
#4

年!我

明白了一个道理!就是各说各话+可以听到各

种评论!有的评论就让它存在好了+我可能是

一个关注点!但不是全部+第一年在人艺演出

三天票就卖出去了! 二轮演出
0

个小时卖完

!1

场的票!如果剧本身不优秀的话!不会有这

样的效应+ &

何冰则提出!-在发达国家! 优秀的演员

都不会离开话剧舞台+而我们前些年!这一行

的经济状况不是太好!造成了演员的流失!这

也不是演员本身造成的+ 其实舞台永远对职

业演员有吸引力!只要时机合适都会回来!这

对话剧本身是好事+ &比较话剧和影视表演的

区别!何冰说!-真不是我们演您看!是真人跟

真人在交流!一块做游戏到
7897

!问一问平时

不太轻易问自己的问题!也许能得到答案!能

引发思索+要是就我们俩傻演!观众看得一头

雾水!那就失败了+ &

对于该剧明星演员片酬是否会占据制作

费大头! 导演徐昂澄清!-这个剧演员就两个

人!大家以为钱都花在演员身上了!其实这部

剧在舞台布景成本很高!票价又要压低!主办

方江苏浩扬文化方面压力很大+ & 陈道明笑

言!-余地都会使用在发展戏剧上! 我们不会

拿去买冰棍吃的+ &据陈道明在此前采访中透

露! 出演该剧是为了圆
04

年来的话剧梦!根

本无须报酬+
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尽管已经若干次去过南京! 近日已 -潜

伏&南京四天的陈道明笑言!这次是最从容的

一次!-安静地去了明孝陵2新区!还参观了很

多文化设施+ &在陈道明的印象中!跟当年来

拍(南京大屠杀$没有什么差别!还是那么美

好+ -其实从某种意义上说!我挺喜欢南京的!

这是一个有故事的城市+ &

令他印象最深的是! 有一次下雨天去中

山陵转转!就一个人撑着伞静静地走了半天!

周围没有一个人!特别美特别安静+ -不过下

面印象最深的应该是(喜剧的忧伤$到南京演

出了+ &
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